

¡AGRUPÉMONOS!

LA VOZ DE LA LIGA DE REVOLUCIONARIOS POR UNA NUEVA AMÉRICA

VOLUMEN 33, EDICIÓN 2 • MARZO-ABRIL 2023 • RALLYCOMRADES.ORG • \$1 DONACIÓN

Crisis energética en Puerto Rico aviva la lucha de clase

Desde la revolución industrial, el mundo depende del combustible (petróleo, carbón, gas, energía hidroeléctrica). El capital depende del combustible, hace la guerra para asegurarlo, oprime y explota por él y se lucra de él. Los combustibles fósiles vienen del subsuelo. El capitalismo nace arrebatándole al pueblo la tierra, el aire, y las aguas—la comuna—y cobrándole por su uso. Pero la gente se resiste. La llamada crisis energética actual en Puerto Rico tiene raíces en esta dinámica. El pueblo sufre no sólo por la privatización de bienes públicos como la red eléctrica, sino también de sus playas, bosques, ríos, montañas, aguas costeras y cielo—y está respondiendo. La lucha por el dominio público es una lucha de clase, en pie también acá y globalmente. Para nosotros en este país, la primera línea del combate está en aquella pequeña isla batalladora, ofreciéndonos lecciones, un ejemplo e inspiración. Nos enseña que la “crisis energética” se enlaza con la “crisis de la deuda” y que ambas las creó el capital en su voraz persecución del lucro. Puerto Rico tiene recursos de energía renovable, pero ahora sólo aportan un 3% de la producción de electricidad.

ENERGÍA Y DEUDA EN PUERTO RICO: EL CAPITALISMO OPERA, EL PUEBLO PAGA

El núcleo de la economía local en Puerto Rico es la industria energética, para el beneficio del capital y la desgracia del pueblo. Hasta hace poco una utilidad pública, esta industria pasó a manos de Luma Energy, un consorcio privado con base en Canadá y Texas que ahora maneja los sistemas de transmisión y distribución eléctrica en la Isla. También se están privatizando los generadores eléctricos, ya obsoletos y deteriorados. Los gobiernos, el gran negocio, burócratas y políticos corruptos, especuladores financieros y el capital de riesgo: todos conspiran en este negocio. La militante unión del sector energético, la UTIER, luchó contra el robo, pero luchaba sola. Entonces vinieron los apagones y una cuenta de luz voraz, con 7 aumentos últimamente. Para colmo, el gobierno le ha agregado un sobrecargo “temporero” de \$19 a la cuenta de la luz, ¡para pagar la deuda que inventaron y enriquece a los explotadores! Todo esto viene encima de un asalto de 16 años a la clase trabajadora, años de devastación económica y pérdida de empleos, la infraestructura en deterioro, el desmantelamiento de los servicios públicos, el aumento del costo de vida, desastres naturales sin protección social y la embestida del Covid, mientras los capitalistas se enriquecen con cada tragedia. El vínculo irracional



Polémica por piscina en Rincón

NOTICEL

de la cuenta de la luz con la deuda gubernamental refleja, de una forma torcida, una auténtica realidad: “la crisis energética” y “la crisis de la deuda” son inventos capitalistas para sacarle más ganancia a la asediada clase trabajadora. Sufrir estos golpes, pero se muestra resistente—y furiosa.

EL PUEBLO DE AGUADILLA LUCHA POR SUS PLAYAS EN UNA MANIFESTACIÓN DE LA LUCHA DE CLASE

Con la acción masiva y la organización, el pueblo echó fuera a dos gobernadores (Luis Fortuño en 2013 y Ricardo Roselló en 2019) y puso bajo aviso a la Junta (de Control Fiscal) que rige en Puerto Rico. Abandonado por el gobierno, la élite corporativa y todo el aparato de dominio, la gente se ha movilizó en redes de apoyo, cooperativas y puntos críticos de la lucha por servicios básicos y derechos comunitarios. La actual lucha por la comuna no es nueva. Se ganaron campañas anteriores para frenar los planes de explotación de los depósitos de cobre de la Isla y, en dos ocasiones, la construcción de gasoductos. Ahora, la resistencia se intensifica y crece.

Un escenario de batalla en todas las costas de la isla son las playas públicas. Una punta de lanza es el pueblo de Aguadilla, en el deslumbrante noroeste. La tierra, las aguas y el cielo de la costa les brinda medio de vida, alimento y espacios recreativos. Los intereses de la propiedad inmobiliaria, capitalis-

tas de riesgo y capitalistas financieros y la pandilla de siempre de burócratas y políticos han codiciado esas tierras por años, para privatizarla y construir lujosos condominios y centros vacacionales de ricos. Pero “los nativos” (“locals” dicen ellos) han defendido sus playas, a veces chocando con los guardias de seguridad de alquiler. El 29 de enero, uno de estos le pegó un tiro en la pierna a un manifestante.

LA LUCHA POR LA COMUNA ES UNA LUCHA DE CLASE

Durante el período industrial, la lucha por el comunismo significaba batallar por un partido obrero. Hoy, la lucha de los que producen por controlar el fruto de su trabajo toma la forma de la defensa de la comuna. Pero, ¿cómo es la lucha por las playas una manifestación de la lucha de clase? Es una batalla por la comuna en contra de la privatización y la élite corporativa. Cuando el capital se apodera de la comuna, afecta a todo el mundo. La gente entonces tiene que actuar y luchar unida en defensa del dominio público, abriéndose otro frente en la lucha de clases. La contienda por las playas es una contra el capitalismo, y la lucha contra el capitalismo es una por la vida. Cuando las corporaciones envenenan la tierra, el aire y las aguas, la gente no puede, sin riesgo, comer los alimentos, respirar el aire, beber el agua. Por tanto, su vida depende de salvaguardar la comuna. De ahí que la lucha por la comuna, exigiendo colaboración, organización y estrategia, forja

la conciencia y unidad de clase. La crisis ambiental, “la crisis energética”, “la crisis de la deuda”: todas forman parte de un desastre fundamental, el arrebatarle al pueblo la comuna en aras del lucro corporativo. Esto le abre los ojos al pueblo trabajador, lo indigna y lo pone en marcha. De paso, aprende que la lucha por control de la comuna sólo se puede dar como clase social. Y descubrirá que sólo se gana asumiendo control de los medios de producción.

EL PAPEL DE LA LIGA

Aristóteles identificó los cuatro elementos constituyentes de la comuna: el aire, la tierra, el agua y el fuego. Para nosotros, La Liga de Revolucionarios por una Nueva América, el fuego es la lucha de clase. Podemos apoyar la lucha en Puerto Rico mostrándoles a nuestra clase aquí cómo la explotación de los trabajadores allá enriquece a nuestros dueños, que su opresión y represión son iguales que las sufridas acá, que la creciente lucha contra la explotación allá—y el racismo, el sexismo y todo tipo de opresión—no difiere, fundamentalmente, de la de acá. En este momento, el frente de nuestra lucha en común está en aquella pequeña isla peleando contra la codicia corporativa y toda opresión y por la vida, la dignidad, los derechos fundamentales y la dicha que todos merecemos. La propia palabra lo dice, de la voz “comuna” (perteneciendo a todos), surge el vocablo “comunismo”. ■

Para acabar con el terror policial, necesitamos acabar con el capitalismo

Tyre Nichols es otra víctima del implacable asalto de la policía a la dignidad humana y la vida.

El brutal asesinato de Tyre Nichols trae de nuevo a la vista del público el movimiento por la reforma policial y la rendición de cuentas, y también amplía y profundiza el debate. Un tema clave es que unos policías negros golpearon brutalmente a un hombre negro hasta matarlo. Este acto no puede ser atribuido a “Policías Racistas”, sino a una “cultura policial tóxica”, que afecta a los agentes sin importar el color de su piel, género u origen étnico.

Para poner fin a esta “cultura policial tóxica”, debemos entender qué es la policía y para qué está diseñada. La policía son cuerpos de personas armadas cuya función principal es la defensa del Estado.

Quien controla el Estado controla a la policía.

En los Estados Unidos, los capitalistas controlan el gobierno. Por lo tanto, el trabajo principal de la policía es proteger la explotación de los capitalistas y la continua acumulación de riqueza y también evitar que el pueblo estadounidense logre los objetivos de la Declaración de Independencia:

“Sostenemos que estas verdades son evidentes, que todos los hombres [es decir, humanos] son creados iguales, que su Creador los dotó de ciertos derechos inalienables, que entre estos están la vida, la libertad y la búsqueda de la felicidad”.

Claro es que todo nuestro sistema legal, todas nuestras instituciones, están hechas para crecer y proteger la riqueza privada... riqueza que crece del robo y la corrupción. Si la función principal de la policía fuera detener el crimen, arrestarían a los capitalistas, los verdaderos criminales. En cambio:

- si hay personas hambrientas frente a una tienda de comestibles, la policía protegerá la comida, no la distribuirá.



La policía se porta como un ejército en guerra con la gente.

StockSnap from Pixabay

- Si las personas sin hogar exigen acceso a viviendas vacías, la policía protegerá a los propietarios
- Si protestamos por la destrucción del medio ambiente, la policía protegerá a los contaminadores.
- Si

El terror es una táctica clave que la policía utiliza para hacer su trabajo. Por lo tanto, la parada de tráfico de Tyre Nichols y la brutalidad posterior no fue un acto solo por parte de unas cuantas policías renegadas. Es parte de una supresión sistemática de todas las personas pobres, desplazadas y trabajadoras sin importar el color de su piel, identidad de género u origen étnico. Como escribieron los Fundadores de los Estados Unidos en la Declaración de Independencia,

“Que para asegurar estos derechos, los gobiernos se instituyen entre los hombres [es decir, humanos], derivando sus justos po-

deres del consentimiento de los gobernados; Que siempre que cualquier forma de gobierno destruya estos fines, es derecho del pueblo alterarla o abolirla, e instituir un nuevo gobierno, asentando sus cimientos sobre tales principios y organizando sus poderes de tal forma que a ellos les parezca más probable que efectúe su seguridad y felicidad.”

No necesitamos reformar la policía; necesitamos terminar con la dominación capitalista de nuestro país.

“That to secure these rights, Governments are instituted among Men, deriving their just powers from the consent of the governed --That whenever any Form of Government becomes destructive of these ends, it is the Right of the People to alter or to abolish it, and to institute new Government, laying its foundation on such principles and organizing its powers in such form, as to them shall seem most likely to effect their Safety and Happiness.”

We do not need to reform the police; we need to end the Capitalist rule of our country. **A**

Visite el sitio web de
¡Agrupémonos!

rallycomrades.org

El sitio web bilingüe de *¡Agrupémonos!* brinda acceso en línea a todos los números de *¡Agrupémonos!*. Es un recurso político para nuestros lectores y proporciona artículos, declaraciones y análisis actualizados sobre cuestiones clave de importancia para los revolucionarios.

POLÍTICA EDITORIAL

Agrupar: reunir y poner en estado de orden a tropas con el fin de lanzar ataque. En este período de creciente movimiento y polarización, *¡Agrupémonos!* brinda una perspectiva estratégica para los revolucionarios al indicar e iluminar la “línea de marcha” del proceso revolucionario. Presenta un polo de claridad científica para los revolucionarios con conciencia, examina y analiza los problemas reales del movimiento revolucionario, y extrae conclusiones políticas para las tareas de los revolucionarios en cada etapa de desarrollo, de esta manera preparándose para las etapas futuras. Es un vehículo para alcanzar y comunicarse con los revolucionarios tanto afiliados a la Liga como también no afiliados a la Liga para realizar un debate y planteamiento y proveer un foro para éstas pláticas.

Junta Redactora: Allen Harris, Kimberly King, Joyce Mills, Steve Teixeira

Editor de Fotos: Kimberly King

Para comunicarse con nosotros: RALLY@LRNA.ORG

Suscríbese

¡Agrupémonos! como la voz de la Liga de Revolucionarios por una Nueva América, ofrece una visión de un paraíso económico de abundancia para todos. Ilumina el camino hacia adelante que hará esta nueva sociedad cooperativa posible.

Suscripción por todo un año por \$20

Por favor envíe esto junto con su cheque o giro postal pagable a
LRNA, P.O. Box 477113, Chicago, IL 60647

Nombre: _____

Dirección: _____

Ciudad/Estado/Código Postal: _____